
Федеральное государственное aBTotIoMHoe образовательное учреждение
высшего образования <крымский федеральный университет

имени В.И. Вернадского)

Протокол NЬ 2

Заседания Ученого совета
от 02 февраля 202З года

Rсего чJIенов совета - 48

ПринимаJIи участие в голосовании - 44

Председатель Ученого совета _. Фалалеев А.П.

Секре,гарь Ученого соIзе,га - N4и,грохигrа Л.N4.

На заседании присутствовали:

ЗаместиТель министра науки и высшего образования Российской Федерации -
Аф анасьев,Щмитрий Владимирович

заместитель Председателя Совета министров Республики Крым - министр труДа

и социаЛьной защиты Республики Крым - Романовская Елена Васильевна

министр образования, науки и молодежи Республики Крым - Лаврик Валентиtlа

васильевна



слушлЛИ: информацию заместиТеля министра tIауки и высшего образоваI{ия

Российской Федер ащии Афанасьева Щ,В,

Лфанасьев д.в., замести-I.ель N{Iлнист,р2l lIttyt{и ll высшег0 образоваltиll

РоссийскоЙ Федерации: уtsажаемьlе коJIлеги, 
"rобрый 

день, Благодарю

руководство Республики за такое внимание и участие В }Itизни и работе, LIa

совместном совещании Главы Республики и министра Фалькова в,н, быJtо

принято решение о его визите в Крым и Крымский федеральный университе,1], в

ряд научных организаций, которые находятся на территории Республики, LIапt

приезд сюда - это частъ подготовки этого визита, По его итогу булут прин,Iты

важные решения, в том числе и для организаций, tсот,орые станут базами д,ltяt

визита. ЕстЬ оченЬ перспекТивные договоренности, наработки, которые нужLIо

довести до лоr.ических решений. Мы приехали clo/-Ia, ,t,гобы на мес],,е Rмес,ге с

ВамИ увидетЬ ]]е пози,гивI]ые достижеFIия, реltlеl{ия, успехи l{рымсl<ilt,tl

сРедерального, о которых мы знаем, за ко1орыми мы следим из рOз}lых

источFiиков. !,ля нас Крымский федеральный одигt и:.] клlоаIевых стра,гегиLIеских

университетов, внимание к Вам особое, Вместе с тем мы хотим посмотреть и

поговоритъ о том, какие вы видите зоны для улуtIшения, они есть всегда, ч,гоб

нам подготови,гь уже разговор с руководителями N{инистерства, чтобы выйти tttt

оченъ хороший пакет решений. N4He кажется, это главные задачи, которые мы

сегодня и завтра булем вместе с Вами решатъ, Прежде LIеM перей,r,и

}iепосредственI]о к вопросам по Крымскому федералъноМУ, хотелосъ бы

обобщить, что система высшего образованияt страшы находится ]з таком )ке

периоде, как и вся страна. vlbi на себе, так же, как и вся страна, испытываем

последствия той нечестной и гrедобросовестной санкционной политики,

поли.tикИ незаконНых ограни.lений. N4ы сtзязаНt)l с э,гl4м разрывом производlс,гI],

техFIолоГиtlескиХ цепочек. Мы видИм, LlTo cTpal{a, т,см lle менее, с этими за/]ачами

справляется И система образования, как FIеотъемлемая часть страны, культурно-

образовательный cTep)Iteнb страны, в этоМ дви}кенИи стремИтся не просто иI\,|-и

нога в ногу, а немножко опережая, она должна идти немножко оIIережая,

ПоТоМУчТоВнейсосреДоТоаIенинТеЛЛектУалъныйгIоТенциаЛ'ПроГностИческИе
возмоItНости. iчlы здеСъ можеМ конструИроватЪ и создавать каК идеи будушiего,

.гак И людей, которые это будущее будут реализоl]ывать, В тоже время мы

понимаеМ, чтО изменился В связи с текущей ситуацией характер спроса L]t1

результаты работы университетов. Я об этом так}ке несколъко слов скажу, l]

качестве главного изменеI{Ия, ко,l-орым мы реагируем F]а спор, который во:]ник l]

прошлоМ гОДУ о струкТуре образования: дlолжна ли она вернуться к прелсt,lей

модели, должFIа ли она сохрани.гь эI(СГIеРИМеtlТа,ltt'НЫЙ ПеРИОД БО;rОНСКСlГО

процесса, доJrжна ли она выйти на каl(ие-то I,1оlзые рубелtи, N4ы по/iго,гоI]иJli,I

концепциt() изменений уровней системы высrrlего образования, I]e
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реВоЛlоцИонНый'ВТоМсМЬlсЛе,аIТоI]сеПоЛоМаТI)ИсI{УJlянаЧаТЬ,аТой,кОТорая
п0 мненИю и рабОтодателей, и эксПертов, и, самое главI{ое - президента, буле,г

отвечать текущим и булуrцим потребностям страны, FIa прошrлоЙ Не/{еПе

министр встречался с llрезидеIIтом, щоклвщывilJI eN4y и полуLIиJI поJIIiое

одобрение. VlЫ приведеМ В соотIзетствие ЗаКОi{I)I, нормативIIые акты, Это,

конечно, повлечеТ изменениЯ В образовательFIоМ процессе, Но это буле,г

постепенно. ЗаконtIится спор о том, что важнее бакалавриат или специалите,l"

Каково место магистратуры в системе образования, На чем доJl)i(I]ti

сосредоточитъся аспирантура. Все это будет сделано в течение 202з года, а за,гем

булет переход в теtIение |-2 лет, Пр" этом уLIитывается, что российская

образовательная система встроена в международFIуlо образователъную систему:

к нашему образованиlо огромный интерес у зарубежl]ьж студе}Iтов, У нас болес

з50 тысяч иностранных студен.гов ПО tЗСей СТРаНе. ГIРеЗИДlеЬiТ СЧИТаеТ' ЧТО Э'tО 1]Оl'

гуманитарный мос.гик, который мы /IоJI)I(IIы iloll/Iep)ItиBaTb - это (lак,гическtа

признаIIИе Katlec1Ba образоваttия, образова,ге:tьlIой системы и lIаш]ег()

государства как иtl,геллек,гуальноГо JIидера, oLICllI) I]а)(rIые измеtlеI'Iи,l

происходят в сис,tеме оргаFIизации научной и инI{овационной деятельносl]и,

Если совсем недавно, мы, следуя такой некой глобальной тенденции, сLIитали

главным инсl-рументом оценки результатов деятелLности публикацию R

зарубеrкныХ }курналаХ, ТО в условиях, когда санкционные ограничени,I

коснулисъ наших ученых, научных институтов, когда редакционная полиl]ика

журналов многих стран стала дискриминационной по отношению к российским

ИссЛеДоВанИяМ'Вызнаете'LIТоНаЭТоТПокаЗаТеЛЬНаЛоЖеIIМораТорийреrше}IИеМ

Правительства, но это не снимает вопрос о том, itакой дцолжна бы,гt, сис,геNlа

оценкИнаУчнойэффективносТИработы'ПопорУчеi{ИlоilреЗиДенТаТака'IсИс.ГеМа
в настоящее uрЪrо разрабатывае.гся с участ:рtсп,t l{&уrlцп_образователt,гtоii

обЩес.гвеНI-Iос.ГИ'сУLIас]]ИеМЭксIIерl]оВ.I]ttей,I(ОtIеLlIiо,осl]аЦе.Гс'lЗаДаLIа

добива,гьсЯ высококаLIестлвенЕIыХ публикаций' IIО ecl]ecTi]el]Ho, чl]О базоЙ дл,l

оценкИ будуТ те журналы, те базы, которые буле,Г (lормирОватъ И ПОДДеРЖИВа]'i,

Irоссия, в первую очередь, дружественFIые нам страны, Текущая ситуаI]ия

переориентирует нас с фундаменталъFIых разработок на прикладные результатl)l,

LIедавно, согласно Указу президента, появился новый термин <культурный

суверенитет)) - отстаивание наших ценностей, отстаивание нашего образа жизни,

это влечет изменения в задачах самих преподаватеJIей и университетов l(ak

образовательЕIых структур: система r]оспи,га,гельной работт,l, сис,гемiI

формирования гражданско-патриотиLIеских iiеннос,гей, система формирования

ак]]ивноI.о отFIошения, поведеFIия, которое эl]и IlеIIНос,гИ воплощает, про/Iвигtlе,l,,

развивает, система граrкданокой соJIидарI{ости, ilомоIци в трудной ситуации,

возмо}ltность вну,греtлней духовной гlрак,гиlIесt<ой мобилизаtlии IIа ,гс
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приоритетные задачи, KoTopbie ставит cTpal]a,

ВозвраrЦаюсЬ к тому, с чегО наLIал. Кlэымский фелеральнъiй дJIя l{ac IIе

рядовое место на карте. Крымский федеральный - само название Университета

говорит о том, что это один из 10 уни]]ерси,fетоts, расllоJIоженных l] клюаIевых

стратегических территориях страны 14 I]ыпоJII]яIоU(их l]а/{ачи, выходяш1I4е /Iалеl(о

за региональные рамки. I(рымский федlера.llьt,tый сразУ по двум I{аправJIенияNI

должен решать комплекс задач это региональное влияние, содейотвие

социалъно-экономическому) народно-хозяйственному, как раньше говориJIи,

развитию территории,накоторой расположен Университет, с другой стороны, с

течениеМ времени, он должен играть заметнуIо ролъ в Черноморском бассейне, а

може.Г и дальше (странЫ СредиземноморьrI, Бли>tttlего Востока) распростраILi,гl,

свое культурное влияние.

СейчаС идеТ переосмЫслеЕIие задаЧ фед_церальныХ универсИтетов, Orita,

коЕIечно, имеIот. разный опыт, потому что были ]] разное время осI]ова}Iы, IIо

прошли все одинаковые с'адии иЕlтеграции, l(оItсОJlиl(аIlиИ. ЗадачИ сРе7lералыIоI,О

уI]иверситета объемны и многоуров}Iевы, поэтомУ, l(огl(а мы говорим о стратегии

развитиrI, с одной стороны, смотрим как универсиl,ет взаимодействуе,г со своим

регионом, как он помогает реша,гь ему каi{ровые вопросы, вопросы

инFIовационного развития, воПРОСЫ ЭКОНОМИЧеСКОГО РаЗВИТИЯ' КУЛЬТУРНОГО

развития , И, С другой стороны, какое он оказывает широкое воздейс,гвие, сферу

этого воздействия понять, освоить и доJI}кен предло}Itить, в чём Вы лидеры, :]а

которыМи пойдет молоде}кь, новое поколенИе не ToJIbIto нашей страны, IIо и

других стран. Что важно было бы Вам показать минис,гру и Главе Республиiси,

который погружен ts жизнь Университета: как Уlrиверситет рабо,гаеr: на региоI{,

как Университет откликае,гся Fiа задачи текущеI,о дFLI и его разви,ги,I, вместе с

тем, как Университет ставит перед собой болtее высокие цели, превращаясь в

лидера российского высшего образования i]e тольltо в с,гране, но и за рубежоtчi,

Во.г в этих двуХ Itлоскос,гях Вам пре/Iс,гоиl] расl(ры,гь свои успехи, сиJlьIIьlе

стороны, так и, возможно, свои проблеrчrы и ,гру/tlIОс,ги илИ барьеры' и, може,Г

быть, ес1ь открытые вопросы, которые нужно будет обсудить с участием

министра и Главы Республики для того, чтобы двигатъся далъше, Мы видцим

большой потенциал Университета. И сам факт его учас'ия в таких федера,шыlых

програмМах каК <Приоритет-20З0>) и других Melfee масштабных программах и

проектах доказывает IIотенциал Университета, его преподавателей и

сотрудников. НужнО подуматЬ, ч,гО Въi сLIитаете своими лучшими

достижен иями, какие сферы дJIя Вас интересIlь1, Недавно у Вас бы;tа

стратегиLIескаЯ сессиЯ вместе с руковОдствоN4 региоIIа, на которой IJы как ра:]

обсухtдаrrИ К чемУ ВЫ пришJIи, каК ДВИI.а1.'l,сrI /iaJIbllle, Иrrфраструк'ур}lос

раЗВИТИе'!.олженскаЗаТЬ'LIТоЗДесЬреll]еI-IИеПреЗИДенl]аноси'Г
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макроскопический характер, но задача до 2030 года построитъ не менее 25

универсИтетскиХ кампусоl] мировОго ypoBH,I, а также строительство обrrlе>tситиЙ,

спортивно-куль.гурных комплексов и т.д. l]десь )ltИЗI{Ir вносит е/lинс,гвенi'ук)

поправкУ: нельзЯ рассчитЫвать на 100% бюд>tсетНоr,о финансирования, а IIужIIо

искатЬ формы государственного и частного партнерстI]а,

Существует также rlифровая сосl]чtвJlяlоlIlt]rl. Мы гIоFIимаеМ, L]']'()

цифровизация всеХ отраслей требует соо],веTс,гRуlоl]{их компетенций не 1,оJIько

студентОв, нО и педагоГов. УнивераитеТ участвует актив}Iо ts проекте <I_{ифровые

кафедры>>. Результат нас оченъ устраивает. Надеемся, что Вы будете и студентам

давать те цифровые навыки, которые повысят их востребованность на рынке

труда, помогу,г успешнее реализоI]аться в своей профессии, повысят их

стоимосТь в виде зарплаты на этом рынке труда. /]ол>ttегt сказать, что у l]ac

налаживается система мониторинга трудоустройсТВа ВI)IПускников: tle только,

кТоИкУДаТрУДоУсТраИВаеТся'ноикакУIоЗарПЛаТУIlоЛУЧаеТ.ВГIер]]I)IеМесяЦы.
OTMe.Iy также не последЕllоlО ролЬ здороRья, (lизкультуры и апор,га,

LIакопилось огромное неудовоЛьсl]вие как I]ос,га]]JIеIIа э,га сис,гема i] высlllе]\4

образовании. ЕсТь прекрасный огIы,г и хорош]ая сIIорl,иl]ная иriсРраструктура IrO

многих университетах, но само преподавание (lизкультуры, к сожаJIеI-IиIо, Ilc

решаеТ tслю.Iевой задачИ формирова}Iия з/]орового поколения с привыT itой

здорового образа жизни и продолжением вес1и этот здоровый образ жизни за

IIределами университета.
И завершая, уваЖаемые Друзъя, я думаIо, что у нас булет ВоЗМожносl]i)

ответитЬ на вопрОсы, потому что, наверняка, я не все в своем выступJIеl]ии

осветил, Я лишь хочу сказать ещё раз, что у нас большие надежды, большие

ожидания от Уrrиверситета. N4ы готовы Универси,гету помога,гъ, гоl,оl]ы

позитивнО оцениватЬ те реалъные практические результаты, FIo мы булеп,l

кахсдый шаг cBepriTb с руководсl]Rом региоFIа, Все программы разви1,I4я

университетов лол)кны l]ltлIoalaTb ссьlJIку lla IIрограмму социаJIьно-

экоtlомиLiесltогО разI]итиri реI.иона - э,гО IIоручеlIие IlрL-зидента. N4иrlис,t,ерс,гt]о

Вас несОмненнО булет поддерх(ивать, вI]имательно сJIушать Вас, выстраивать

плотнейшее взаимодействие не толъко с руководством региона, но и с Вашими

приоритетнымИ сферами. Спасибо большое, есJIи ес,гъ вопросы, поrкалуйс,га,

Андрей Павлович, я готов на них ответитъ,

Фалалеев А.П., ректор ФГАОУ ВО (ItФУ им,

коротко я доложу модель развития Университета,

остальное время для ответа на вопросы и общение,

В.И. I}ернадского>>: очень

а потом мы оставим всё
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ВысТУПИЛИ: Фалалеев А.П., ректор ФгАоу во (КФУ

им. В.И. Вернадского) с докладом кКрымсrсий федеральный уtIиверситет в

научно-инновационном развитии Республики Крым> (презентация tlриJIагае1ся),

Лфанасьев д.в., заместитель минис,гра науки и высшего образоваrlия

Российской (Irедерации: спасибо болъшое :]а презеII]]аiiиIо, Чего мне не хватиJIо

в выс'уплении, я сLIитаIо это I]aI([lo IIJIЯ миllI4с,гра. ГlоrrиМастс' П|)Оеl('I'lll

стратегиtIеские при всей их амбиЦиозностИ, знаLIимос'и И ,Iркости -'оJIько Час'Гj)

Университета. Что происходит с остальным Университетом? Проекты

задумываются для того, и называIотся стратегическими потому, что оIlи

являются двигателем развития всего Университе,га, А что происходит R тех

областях, направлениях, в которых Вы не реаJIизуете пока стратегиt{еские

проекты, например, в строительстве, N4еняtетсяt JIи сl,роительное образоваttие,

меняется ли качество подготовки строителей, архитекторов, дизайнеров, Чr:о

меняется? Вот такая работа как бы IIиже с.тратегиtIеских l]poeкToB она идет? Я tccl

всеМ обращусь, може1 кто-то выступи,г и cKa)I(eT: /ia, мы FIe медики и не аI,рарии,

но у FIac иде.l.работа, и мЫ скорО то}ке вьтйдеМ IIa с,l,ра,t,еI,иLIеские гiроекты. Cy,l,

програi\4Мы <11риОрит,ет-20З0>>, она I{e В том, LI'обы I]l,t сделали ,гакие ,Iрl(иL,,

впеLIатлЯIощие проектЫ - этО гIрекрасНо, и э,го, KOFIellfio, залог успеха, а в ,I,oNi,

чтобы вслед за этим Университет поJ]уLIил заряд развития, чтобы, увидеr] это

движение, директора школ, директора поликлиLIик, больниц и т, д, сказали: да,

это то, что наМ надо, это гораЗдо больше, чеМ мы ожидали, Как вот эта ocEIoBlIa,{

масса дви)ItетсЯ. Во мнОгих униВерситетах эти стратегические проекты в одrtой

реальноСти живуТ, а УниверситеТ - в другой. И вот очеFIъ бы не хотелось, ,IтобLI

эта негативная практика у Вас была. За преде.l1ами стратегических проектоR есl,ь

rtсизнь?

после выступлений были заданы следуlощие вопросы:

Нульга А.д., дирек,гоР (Dизико-,гехIIиIIеского иllс,глi,!,утir: N4ы стоJIlttlуJIись с

о'су,гсl]вием оI]ределеttной компоIIент,llой ба:]t,t у оl,сLIес,гвеI{IIых проI4зl]оди,гс"llсit

(СВЧ-техrrика). Наши иссJIедова]I7ия, коl,орые быJtи FIаIIравлены tla т]оtiкие

пленки, с приглашенным ученым могут решить эту проблему, Посоветуйте,

похiалуйста, какими механизмами мы можем воспользоваться от Министерстr]а

науки и высшего образования РФ, которые позволят привлеLIь финаrrсирование

длЯ разработкИ собственноЙ компонентноЙ базы, которой на сегодняшllиti

MoMеFIT в РФ не хватает.

Лфаrrасьев д.в., замести,I,ель миIIис,грrr IIауки и высшего образоваtlлlя

российской (Dедераttии: 1.о) aIeM Вы занимае'есI) - Э'г() крайне ВаЖНо. I}otlpoc'

как Я понимаЮ о ресурсах. Во-первых, Вы доJIж}iы пайти партнера, 11ар,гнерами
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могут стать другие университеты или научные центры, реализующие близкуrо

исходную тематику. Если Вы сформулируете cBolo проблематику, мы сможем

вам помочь установить эти партнерские связи, а дальше это могут быть и

совместные проекты, работа EIa оборудовании Ваших партнеров, и наоборот, их

делегирование Вам каких-то задач. Второе - это иI]дустриальные партнеры. FIа

сегодняшниЙ день игроки FIa этом рынItе есть, и оtIи ипIу1] решения. I]озмож1,1о IIе

хватает в Университете такого брокера и}IIlоваIIионного, который MoI, бr,r

находить потенциаЛЬнI)Iх парт}Iеров, а инс,груlvlеI,I,Iы ес,гь. 2lB пос,гаIlовJIеIIие,

например о создании tsысокотехнологичного производства, в котором

обязательно участвует индустриальный шартнер, заинтересованный в

результатах исследования, которое сделал Универси,гет. Если Вы выходите iLI

это конкурс на соз/]ание

инжиниринговых центров, если Вы это делаете стержнем в развитии

Университета - это конкурс на создание передовых инженерных шкоJI, ilo там

обязательно участие индустриального партнера. Itоллега, Вы подавали зая]rку?

Нульга д.л., ди ректо р Физи lco-Textl иLIесI(ого и IIс,гит,у,гrl : нет.

Афанасьев д.в., заместитель миrIистра tIауI(и и высшего образоваrlияt

российсtсой Федерrrции: Сейчас разрабатываеl,сrl госудаРСТ'IЗеFIНаrI rlpoГpaMNla ПО

микроэJIектронике. Ес"тIи Вас никто не :]Hael,, есJIи IЗас rlиr,де нет, так l]ac и I1e

увидrIт. Самый ЛУ.Iший пример у нас это Гомский государсr,веrtный

университет систем управления и радиоэJIектроFIики, они в другой сфере

работают, но У них связь образовательного процесса с решением приклалных

задач - это образцовая вещь. РекомендуIо ознакомиться с этим опытом,

Нульга А.д.о директор Физико-техниtIеского иtIститута: Сrrасибо за

рекоменДации. N{ы действительно ишIеМ партI]ероВ и Российский кВан]]оl]I)Iй

центр готоВ нас поддержать. Мы нескоJIъко l)аз пыталисъ зайти в 2l в

постаноВление' но, к сожаJIенИю, таМ есть llyнl(T об обязательствах партr{ера, LI'I'O

он реализует эту продукциЮ, и партнеры боятся. Если у Вас естъ возможLIость,

то мы бы хотели посетитъ Тусур.
Афаtlасьев Д.В., заместрI,гель миItIлс,гра II2ryI(и

РоссийсtсоЙ Федерации: да, Ko}{eLIHo помо}кеN,1,

и высшIего образоваrlия

Кубышкин Д.В., прореI(.гор по научIIой /IеятельlIос,ги: Хоте.ш бы подчеркнуть

ряд моментов. Мы нацелены и пытаемся вывести Университет на ре11lение

актуальных проблем для государства в целом и региоIIа в частI]ости, У ltac

создан Инвестиционный совет, который рассматривает варианты открыl,ия

новых лабораторий через то, как они булут действовать в дальнейшем, ocнoBнa,i

цель - трехвекторная работа лабораторий: в первую очередь, мы их создаем лJ],l

фуrrдамеНтальноЙ науки, во-вторых, ,IтобЫ студеI]тЫ моглИ ПОJI}LiВТi,
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компетенции на высоком образовательном ypoI]IJe, и третье это бизrlес-

проекты. Практически весъ Университет вовлечен в,Iакие проекты,

Лфанасьев д.в., заместитель министра Irауки и высшего образования

Российской Федерации: у Вас есть модель вьiбора? Потому что есть правиJIо

конечности ресурсов: невозмоrltно всё гlоддержатъ,

КубышКиrt Д.I}., проректоР пО llаучltой деrIтеJIьIlос,ги: смотрим до какого

уровнЯ сейчаС доведена эта разработка, и LI,го мы мо)кем получить там на Rыхоле,

N4ы привJIекаем экспертов из вне, которые разбираIо,гся в потребrrост,ях рынI(а,

Ресурса дополнитеJIьного особо }IeT) IIo :]десь самое I,JIaBНoe, ,t,гоб],I быrt виllегt

результаТ В tsиде конеLlного продукта или технологии, ко,горые бу,пуr,

реализованы на рынке.
Дфанасьев Д.В.о заместитель министра Irауки и высшего образоваltия

российской Федерации: а у Вас естъ какой-то каталог, раздел на сайте илlа

буклет, где написаньi те продуItты, которые I{a стадии коммерциаJIизаIdиl4

находrIтСя? КаК Вы иХ продвигаете илИ это всё на JIиLIнЫх контактах, I,IJIи у Вас

система есть продвижения?

Кубышrсиrl л.В., проректоР пО научtIоЙ дея,гельItости: сисf]емы FIеT], ЭL:сl,

наверное, проблема В целом универси,ге,tов. Мы давно думали, как наладит,ь

менеджмент внутри Угtиверситета, i]o как таковой струl(Tуры, за с,tё,г чего её

содержаl]ь, и какой функциоFIаJI дол)Itеr1 бt,tтt, у ttеё, вот этого нет,

Лфаrrасьев д.в., заместитель миlIис,гра IIrrуки и высшего образоваltиlt

российсttой Федерации: коллеги, естъ LIеЕIТРаЛИЗОВаI-{НЫе СТРУIt'ГУРЫ, КОТОРЫе

сидят на проценте от продаж' есть децентрализованные структуры, ес1'])

специально обученные менелжеры, ес,гь УLlеные-tIрикJIадники, которьlе умеIо,г

говорить на языке бизнеса. Есть разные модели, Вы просто должны найти свою,

Кубышrсин Д.В., проректор по НПуtlцо; деятельtIости: для создаIlия, I]ужно

три - пятЬ проектоВ, которые булут приносить прибыль, Mbi сейчас активFIо

движемся в этом направлегrии. Один момеIl,г, с KOTOPI)IM Мы столi{нулись: еолi{

ты с1роишь предприI]иматеJIъскую модель Университета, мы с,гоJIкнуJIись с

проблемамИ закупок. ЕслИ разрабаТыRаетсЯ техI,IоJIогия, например, закваски,

ЕслИ нужнО tI,го-тО купить, тО M])I уходlиМ I] проllе/lуры закупок, ltо,горые

прописаНы 44 ФЗ И 22з (Dз, это заниМае,г tIоJtI,Ода. }it,t"rta во:]мо)O]ОС1'1: IIO/IYMa'I'I),

как это всё упростить дJIя этих бизнес-молеJIей, э,го бьUlо бы просто и/{еаJtь}Iо.

Романовская Е.В., заместиТель ПреДседа.гелrI Совеr,а миtIистров Республиtсlt

Крым - министр труда и социальtIой зашIитLI Ресrlублики Itрым z 22З ФЗ

оченЬ простой, просто нужно заранее планироватъ, Надо Вашим плановикаN4

изучитъ.

Фалалеев Д.П.' ректор ФгдоУ во dtФУ им, в,и, I}ерlIадского)>: на счеl,

планирова.fь, эти идеивозникают сейчас, невозможно планировать,

{
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Лфаrtасьев Д.ts., замести],ель минис,гра IIауки и высшего образов:ltIия

российской Федерации: можно Планировать незапланированное' Проблеп'rа

ПраВилЬНая,есТЬПракТИкаУЕIиВерсиТеТоВ'коТорыесЭТИМспраВЛяlоТся.
Фалалеев Л.П., р.r*rор ФглоУ Во (кФУ им, в,и, Верrrадского>>: я бы хо,геJI

уточнитъ: Вы отрицаете, что это проблема или всё-таки подтверждаете, что э,го

проблема, но с ней HyrKHo научитъся сtrравляться?

Лфttнасьев Д.В., замести],еJlь MиlI!tc,tpur нirуки и высrцего образоваttиrl

Российсrсой Федерации: да, суш{ес,гвуе,г Taкa,i rrроблема, но в дальrtейшем она

булет исправпяться. Уже сей,tас есть ряд иЕIструмеltl,ов /Iл,{ этого,

ItубышКиrl Л.l}., прорекТор пО научrlоi,i деrI,геJ'LII'с'И: дадите кон'акты, кто

быстро это деJIает.

РомаrIовсltая Е.В.о замест.и-1е,rrь Предсе/(а,геJIя CoBe,I,a министров РеспубJrиtсl,t

крым - министр труда и социальцой защиты Республики Крым: Коми,гет

конкурентной политики Республики Крым, Начните с него,

Лфаrrасьев Д.В.о заместитель министрчl цT уки и высшего образоваllия

российской Федерации: нужно провести семинар <эффективное исполъзование

22З ФЗдля образовательных организаций>,

Фалалеев Д.П.о ректор ФглоУ Во (кФУ им, в,и, Верrrадского>>: все l]ремя

являетсЯ проблема бюд>ttетные места I{a какие*то новые направJIеl]ия

подготовки. Я знаlо, ,tTo l\4иttистерство сейчас с/{еJIаJIо lшат,, чтобы ускорить это,г

проLIесс. Прокоммеllт,ируйте) пожалуйс,га, rtaK бу/tет, l]азвиI]а,гься в далыtейшrеп,i,

Лфанасьев д.I]., заместиl,еJIь миlI1Iстра IIayKIr и высшего образоваrtия

российсrсой Федерациlл: мы тоже эl]у rrроблему l]идим, у нас ес,гь /цIrL,

инициативы: первое кцп, которые распределяJIи tIолтора года назад

изменились, поэтому сейчас будет производиться перераспределение, По нему

будет дана возмо,,tностъ вузам внести предложения по перераспредеJIению кцIl,

выделитъ группу приоритетных направлений, VIы также планируем сокра,гить

срок проведения планИрования и конкурса r-ra КL[П, чтобы приблизи,гь их t(

потребностям рынка труда, более актуалъных к приемной кампании, Горазд,цtl

больше отве-гственнос.ги булет I]озло)I(еFIо I{a реI,},Iональные с,грук,гуры,

занимающиеся формирова}Iием заявок на основаI]ии качестI]еЕIIlого

прогнозирования, понимаFIия перспек,l,иl]I{ых о,граслей развиl]и,I, будуtLtих

потребностей специаJIис.гов, Мы рассLlи'ываем, 
Ll1,0 э,I,а система позвоJII,Iт IIам

более .гочно даватЬ pel.иol-{aJl'I{LIM вузalN4 I(I цгI в соо,гвс'.сl,вии с peгl{Ott&JlI>I"IlэlN4

приемом. Такх<е мы увеJlиLlение деятеJlьFlос,ги вFIутри: сей,tас мы даем циdlры tta

УкрУПненНыеМоДУли.оченЬВа)ItнооТВУЗоВИМеТъПЛаЕiироВанИеГОсЗаДаЧIIо
профилю. Вы Mo>tteTe свои предпожения внести,

Щвиринько И.А.о пророктор по учебrlой и метоли,lесtсой

оченъМноГоработаемсошкоЛаМИ'шIкоЛыобраudаtотся1(

Деfl'ГеЛЬIIОС'ГИ! MIэl

наМ, 'tтобы HalIJl,l
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студентъi преподавыIи в школах. На самом деле, это очень большая проблема,

мы работаем с Министерством образования рк в этом направлении тоже,

Возмо>ttНо, естЬ какое-то решение, которое мы не видим, оченъ часто, кOгда есть

запроС на кадрЫ, мы говОрим О целевой подготоВке, для того, чтобы с,гудеFIт MoI,

приехатъ в Университет, а затем вернуться в школу, Ту,г возникает проблема, в

рамках целевого договора долItна быть некая шоддержка со стороны той

организации, которая заказывает. Вот как этот вопрос решитъ я напрямую не

знаtо, можеТ быть Вы подскажете. Ecr:b опыт у N4инздрава ltрыма, l(ог/lа

программа <Сельский докl]ор) каким-l,о образом иI{,Гегрирована с Llелевь]м

направлением по подготовке врачей, N4oitceT быllt, есть такой опыт в друr,их

регионах. Это бы упростило задачу tlo по/_цготоI]ке педаI,оt,ов,

Лфанасьев д.в., зrrмесl-итеJ]ь миtIис.гр2r I,Irlуt(и I.t I}I)Iс[шеГо сlбдr:rзtlвirtlllll

Российской Федерrrции: в ре'ионах ес'ь otle'b иIIтересIIый опыт вLIс'раивания

разнообразньiх цепочек: начиная от педклассов, через колледжи к высшему

профессиональному образованию. В последнем эксперименте у нас гIриFIимает,

участие Вологодская область. Там не,t педвузов, У тrих региональный шроект

<новый педагог)). они выстраивают цепочки, отбирая ребят не только с обrl{им

потенциалом, но и склонных к педагогИческоЙ деятельНости' которые уже

ПоЛУLIаЮТпеДаГоГИческийоПыТ.СилатакойЦеПоЧкИПракТИка.они

выстраиваюТ не только цепочки преемстI]ен}Iости, FIo и преемс'веt{l1ые

программы (межуровI]евые сетевые программы). Есть колледжи, ко,горъiе

ВнУТрИУFIИВерсИ.геТаtIеДаГОГИLlескИе,есТl)КОЛJlсllЖи'коТорые:]аПре/{еJrаМи

университета. Сокращается цицл гIодготоI]ки, Сильгtая сторона CllO это

практика, силъная сторона ]зуза фуrrдаменТаJIЬFIОСТЬ И KoMIlJIeKcl]oo1'll

педагогического образования. Поищите своё решеFIие, В Нижнем otIeHL неплохая

региональная система, увязываюшая школьника и вузы,

Щвиринько И.Д., проректор по учебной и NIетодической деятельIlос,ги: у [Iao

естъ два педагогических кJIасса, а вообще в Университет заходит 2700

школънИков, нО их всегО два. ПрОблема в том, что I] школе нескоJIько лруI,а,I

опJIа.га и студент наLIинает искатъ. Почему я спрашIивала о целевом направJIении,

По.гоМУчТооноДаеТl]оЗМожllосТЬI]ерIIУТьс'IсТу/]еlI.ГУ'

ЛфанасьеВ д.в., заместителЬ миIIис,грrr Iiауки 14 высшего образоваltияt

российсlсой Федерации: по L(елевому ItarlpaBjreшиIo oLIeI{b много воIIросов, ile

только у tsас эта проб,lIема, даже у медиков, I]ри том ч,го у них 7ВOй целевиков гIо

стране иде' в соо'ве'с.гвии с LIелевым /{оl,оl]ороп,r. СсйLIас в Госдуме обсуrк7iас,гся

законопРоек,г, изменяющий характер формирования целевых /ioI,oBopoB,

щействительно, У многих работодателей нет средс,tв для формирования l\4ep

поддержки.
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Романовская Е.В.о заместитель ПредседатеJIrI Сове,га миtIистров РеспублиКи

КрыМ - миниСтр труда и социальltой защиты I)еспублики Крым: мы вчера

это обсуждали. Сегодня целевые направпеЕIия длrI медиItов не несут никакОтi

финансовой поддержки до ординатуры. У нас сегодня действителъно ажиотаЖ

на получение целевого направления в медицинский вуз. N{едакадемия акТИRI-Iо

сотрудничает со всеми главврачами, проводя ярмарки вакансий, нааIиная с

первого курса, когда главные врачи приезжаIот, IIрисматривают дJIrI себя

целевиков. Каждый главный врач заинтересован ошлатитъ целевуlо орДИНаТУРУ.

N4едакадемия активно исполl,зует BcIo lлгrформациIо, которая ес'гь, По Mepaм

поддержки медицинских со,грудFiиков, Ана.шоги.tные меры поддержкИ есТЬ И У
педагогических работников. Щля меня было откровеI]ием, LITo Ваши ДирекТОра

ИнституТов не знаIоТ о ToNI, LI,Го У нас в Itрыму есl,ь меры IIоддержки молодых

специалИстов С доплатоЙ к зарабОтноЙ плате, о том, LITo в текущем году с l

февраля меры поддержки молодых спеLIиалис,гов IIродU]еtlы с З-х Jrе],до 5-ти, о

том, чтО есть опЛата коммуналъньiх услуг, предоставJIеFIие служебного жиJIьrI,

предоставление земельныХ участков и т.д. Здесь, на мой взгляlL Hy}KFIo

приходить в те педагогические классы, которые ес,гь по всем регионам Рк. Всеr,о

52 класса. На мой взгляд, надо уже сейчас выдвигаться в регионы, знакомиться с

этими детьми, потому LITo прививать любовь к профессии педагога нужно со

школьнОй скамьИ, чтобы по оконLIании вуза они приняли решение идти работать

в школу. IИы готовы с Вами работать по совместной программе. N4ы же не зрrI

открываем профильные классы. Скольttо у Iiac всего профильrrых к.пассов?

Лавриrс B.I}., миIIистр обрtrзоваIIия, нilуки !I моJrодеllси Республики Крым: у

нас около з00 профильгrых классов (агirарные, медиа-классы, tlсихолоI,о-

педагогиLIеские, медицинские). Эта система работает уже З года. I1o сетевому

сотрудничеотву мы работаем с двумя вузами. I] кФУ 2100 учеников IIриезжаlоl,

сюда по субботам, получают практическую и теоретическую частъ. Университе,г

имеет хорошие традиции, которые несут преподаватели, работаюrцие здесь

оченЬ давно. В такой обстановке дети формируlот мотивацию к профессии,

поступлению в вуз. в последний год мы столкнулись с,гем, что FIаши лети, ког/Iа

поступают на первый курс Университета, оFIи получают разнообразнуIо

программу, Itоторая дает широкий tзыбор, это ведет к тоМ}, LI,t]o Lte

поддержИваетсЯ мотиI]ацИя к профессии. LIaM очень ва}кно, чтобы соблrода;rасъ

преемственность между профессиональным образованием, которое происхоi{ит I]

школе. Школы готовы и дальше разtsивать профессионаlJlьное образование. Мы

понимаеМ, что мотиI]ация формируеL,ся lle :]а о/lиIl /.lcl,Ib с помоll{ьIо се]]свых

программ выстраивается взаимодействие как с I}УЗами, так и с учре)liдениями
спо. На сегодняшний денъ проблема практической реализации сущесl,вует.
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Лфirнасьев д.в., замес,I,и,l,ель миIIистра IIrlyKld t{ вLIсшIего образоваtIияl

российсrсой Федерации: спасибо огромное, Я LIyl]c't'By}o ОЗабОЧеГlНОС'I'I) 14

разделяю её В полном объёме. Научц"", совмещать возмохtнOсть

самоопределяться, делатъ выбор, получатъ дополнительнуIо квалификациIо",

НадО успетЬ сформиРоватЬ это профессионалъное ЯДРо, не потерять исходнуIо

мотивацию. Надо помочъ студентаМ i{e потерятЬ базовую мотивацию, EIo

приобрести дополнительные компетенции и квалисьикации, которые помогу1 им

в булущей профессиональной деятельности, Совместить это непростая

методическая и технологическая задача. Hylctlo сформировать рабочуlо груrIшу,

Оценить кадровуIо потребность сейчас, оLIеrIить кадровую потребность LIерез 4,

5, б лет насколько это возможно. С учетом плана сl,рои]]елъства шкоJI, детских

дошколЬных учреждений, с yLIeToM потребFIОсl]и В оз/lоровИl]ельных лагерях 14

т.д. LIадо, чтобЫ они дохО/lиJIИ l(о рабоЧеt,о мес,га, И лоследнее, у нас ведь }1е

.ГоЛЬкоесТЬцеЛеВоеIiос.ГУПJIеItИе,У}{асес.I.ЬI(еJiеВыеДоГоВорысУ)i(е

обучающимися. Вот есть области, где эффек,rивно органы управлеIIия

образованием стыкуIот руководство образовательных уLIре}кдениЙ, я

поддерживаю, что должна быть совместная программа,

рома новская В.в., за местител ь ПредседателrI Совета м и нистров Респуб;t и kpt

Крым - министр труда и социальноЙ запtиты Республики Itрым: добаi]лIо,

что мы буквально два года назад проводили опрос студентов, где 50%

выпускникоВ сказаJIи, чтО онИ уедуТ на материк, Если уез}каIот студеI{т]ь1,

коТорыеПрИеХаЛИсМаТерИка'наВерЕIое'УЕIИхесТъсВояМоТИВацИЯ,Но'есJIИоТ
нас уезжаlот нашИ крымсI(Ие ]]ыпускIIикИ - это ,граI,едиЯ для нас, поl]омУ Ч'Го M])I

го,говили их дJrя себя. I{огда они гоt]оl]rl,г, LI,го ttL,lc Ilикакая мо,гиваци,1: Itи

шодъемные, Flи предоставJlение сJIужебLtоl,о }I(иJIьrI на1 iIOpBoe время, Itичего их lte

мотивировало, значит выбор профессии был FIеправильным, 5 лет обу,lg"" ,

средства были потрачены впустуIо,

Афанасьев Д.В., заместитель министра науки

РоссийскоЙ Федерации: колJIеги, у Вас есть центр

занимается анаJIизом ситуации?

Щвириньlсо И.л., прореIýор по У'Iебrrорi и ме,годической леятеJIьIIос,гII:

аналитика по первичному трудоустройству есть,

РомаrlоВская Е.В., замест.ит.е.lrь Председа,гелrI CoBe,l,ir министров Респуб"пиttlл

Крым миIIистр труда и социа.ilьtIой заtlциl,ы Республики Itрым: t{е

показатеJIь, если молодой специалис,г пришеJI в перRый день на работу и

зафиксироваЛ первуIо заIIисЬ в трудlовой кtlи>ttке, а чl,об он зацепился, ос,гаJlся на

этоМ рабочеМ месте, чтоб еt,о оцеFIили, к i]eMy Ilрис,гавиJlи наставI{ика, и он у}ке

гол работает FIa этом рабо,Iем месте - вот э,го показа,геJIь,
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ЛфанасьеВ д.в., заместитель миItис,гра IIауки и высшIего обрzrзоваtIия

Российской Федерации: ltаLIес.гво образоваtlия To)Iie имеет значение, мо)ке,г их к

этомУ не готовИли. НапРимер, в одI{оМ и:] регио}Iов IIроаIrализировали, и одшOй

из причин была, что их не готовили к тоМ}, с чем они с1олкI]уJIись на рабочсцlt

месте, ВозможНо нужнО дополниТь образовательнуIо программу конкретными

прикладНъiми веЩами, ItотОрые сниМут эти риски,

Крутиков Е.С.о директор Института <lVIедицинская академия

--rJ,--^--- J

медицина' строитеЛьство, агрономия, сеJIъское хозяйстВо и т,д, Был процесс

оченЬ слоlкный. N4He иI]тересFIо Вашrе мнение. Если бы Rас поставили peк],opoNl

федералЬногО универсИте,Iа, далИ бы вы автоI{оNIиIо каким-то струк,гурам илрI

нет?

Дфаrlасьев д.в., заместитель миIIистрrl IIауки и высшIего образоваrtлrя

Российской Федерzrrции: Rсе это гIроllсхоllи,г IIо реljlеt{ию рек],ора, llo бсз

обсуждениЯ этО невозмож1-Iо. У всех федераJrьrtых университ,е,гоl} модели

управления очень разные. Универсальной сРормулы I]eT, Естъ структуръi,

которые требуrот ручного управления, а есть зрелые структуры с понятIIым

будущим. УниверсиТеТ СаМ ПРИНИМаеТ РеШеНИЯ КаСаТеЛЬНО СТРУItТУРЫ' СИСТеМЬ1

управления.

Щопа Fl.ts., директор Иrrститута <<Академия строительства и архи,геI{гуры)):

у меня такой вопрос. MoikeM ли мы каким-то образом претендовать tla

бюджетные места IIо ин)Itенерам-гидр()техI]икам, Д\ля управления I(рыш,tсttим

каналоМ нужна магистратура. TaKrKe необходимо отстраиватL наши l]OBI,Ie

присоединеI{ные ,герритории. Каким образопл N,{ы мо)кем претендова,гь FIa э,ги

кцп.
Лфаrtасьев Д.В., заместитель минис,гра Irауt(и и высшIего образовzrtlиrt

Российской Федерации: булет развиtsатьсЯ экономика будеТ развиI]атьс,I

строительство. Мы дви>ttемся к восстаI{с)влению Крымского канаJIа, ну}кны булу,г

специалисты. Мы исходим из того, что регион булет поддерживать Вашу заявку

на специалИстоВ соответствующего грофиля, Это касается первой ступеLIи

образования. Что касается магистратуры, здесь ситуация слохtнее, Коли,tество

магистратуры станет менъше. Она будет сконrIентрирована в тех вузах, которыс

бУлУтДаВаТъУглУблеrrнУlосПеЦИаЛиЗИроВа}IнУIоIlоДГо.I.оВкУИссЛеДоВаТеIlЬскоГ.о

и прикладного характера,

Ромаrtовсt(ая Е.В., замести.I.ель Прелседа.геJIrl Соtзе"I,а миlIистров Республрtки

КрымМиI{истртруl('lItсоцрlzlлl'lIоliЗ'rIIlи.гыРеспублиtсиКрым:
действи.геJIьI]о' эта отрасJIь ol\Ha ИЗ CДN.l)lX Ba)i(llbix l(JIя 1lесilублики, Ilо,гоМУ']'Го с

20l5 года реализовывалась федера:rьная целева,I шрограмма огромFIыс
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средства, KoTopbie булут вкладываться в инфраструктуру Республики, Кроме

этогО застройщики, HecMoTprI на определеЕIные сJIо}кности, не прекратили

строить жилье, выкуп )Itилья идет практически с фундамеFIта, Все специаJIисl]ы,

которые ]]ыпускаЮтсrI Дкадемией строи1еJIьс1ва и архи1ектуры, востребованы, в

том чисЛе и EIa материке. Itаждый строитеJlь сеI,о/(IlЯ }Ia сче,гу. Есть rIелевой :]ака:]

на подготовку специалис.гов. Сегодня мЁIогие наши строители работают I]

Херсонской и Запорожской областях.

Афанасьев Д.В., заместитель министра науки и высшего образования

РоссийсКой Федерации: коллеги, а обладаете ли Вы такими компеl,енLlияN4и,

такими преподавателями, которые позволят Вам сформировать не тоJIько

сегодняШнегО строитеЛя, нО и строиТеля, который булет востребован через 4-6

лет. ГотовЫ лИ ВЫ обучатЬ строителеЙ нового типа. N4инстрой буле,г

поддер}кивать те строитеjIьные вузы, KoTopLIe булут проводниками lIовых

технологий в строительстве.

Фалалеев Л.П., ректор ФгдоУ во dtФУ им. I}.и. ВерrIадского>>: у них ес,гь

КрымНИИ проекТ - эl]О РеаJII)FIаЯ плоIцадКа, l)le PeaJ]I)IIo IIроектируIот для рыIIкll,

в том чисJIе и для Респубlrики Крым, гlоэтому э,го llрямая связка пракl]ика ,гам и

на счеТ ВIМ-технологий ,гоItе - это совместный проект Крым,I1иИ вместе с

Академией строителъства для того, чтобы именно Дкадемия строительства

являлась лидером в Крыму по обучению ВIМ-технологиям.

Афанасьев Д.В., заместитель министра науки и высшего образования

Российской Федерации: спасибо, Андрей Павлович, N4ы, конечно, понимаем,

чТоПоДсЛоВоМ((сТроИТеЛЬ)ПоДраЗУМеВаЮТраЗныенаПраВленИяЭТоИ
производство строительных материалов, конструкций и проектирование,

I]ифровИзациЯ отраслИ - этО такаЯ универсаль}Iая сквозная задача.

Itопа Н.В., диреItтОр ИrIс,ги,гута <<Лкадеплия cT,popI,I,cJIbcTBrr и ,rрхи,геl{,гуры)):

мЫ В IIрошлоМ гоДУ пО програмМе <11риОри,ге,г-2030> организовали проект,

llреподаватели прошли Обу.lgr.r. гrо IJIN4-гIроек,гI,Iр()ваIiиlо. NlIы ,tе,гtсо по}Iимаем,

что без ВIМ-проектирования мы не можеМ полго,говить со]]ременного

специалИста. Единственное, } Н&с гlроблема: для поJIного цикла строительстRа

нам нужны инженеры-электрики,

Академии строителъства и передана

но эта специалЬностЬ была о,глеJIена о,г

в Физико-технический институт.
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Лфаrrасьев д.в., заместитель миIIис,гра науки и высшего образоtзаtIия

Российской Федерации: а в чеМ проблема? они Вас не слышат? они гtе xoT,IT]

дружи,гЬ с Вами? Вы Mo>tteTe вклюtIить иХ модулЬ в своИ программы, огtи могут

включи,IЬ ВаШ модулЬ В своИ программы. Ищите сшособы. Важгtо i-{eJla,Ib

совместные программы.

Щяr-е;l В.Н., прореI(l,ор по иIIIlовilI{иоIlIIоNIу Il региоIIrtJIьIIому разврI,I,иlо:

Ilрогра1\4ма <I Iриори.r,сlr,-20З0>> lIо/\рttзуNlL]l]Llс,г l] ,г()м L]исле 1,акие показаl,еJIи
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от Ниокр, выполненные в интересах регионального
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крым молодой регион, тесное взаимодействие только развивается, мы по этому

показателIо раз в пять лучше, чем СевастопоJIь идем, но нам есть куда расти, I}

любоМ случае <ПриорИ,ге,г-2030> rIапраI]JIеII FIa то, ,lтобы создать Университеr:

3.0: чтобы университе.г работал, продаI]аJI технолоI,ии, продlавал продцуltты, и I]ы

говорили, LIтобы был создан некий марке,г-плейс. Специфика региона,гакова, что

самозанятые. Мелкие фермерские предприятия предлага}от coBMeсTEIo с

УниверсИтетоМ создатЬ инновацИоннуIО ПЛоЩеДКУ, где мы булем

взаимодействовать, но мы В этой части сталкиваемся со следующим

ограниаIением: закоЕI, который подразуМеваеТ coBMecTHyIo деятельнос,гL,

запреrцает нам вести Qe, когда государственная некоммерческая оргаFIизация

ведет с коммерческой орга}Iизацией дея,гельность. Takike мы в paivlkax развития

университета создаем ориеI]тированные на рышок структуры, очеttь часто

приходиТ заказчик И просиТ вопло1ить задIаLIи в короткиЙ срок, но система

закупок выстроена такиМ образом, LlTo свмЫй гrредеrlьный объем до 600 тыс,tLI

рублей. л есltИ мы за}IиМаемся приIIосяuiеЙ дохоД /1еr{,гельНоС]]lэIо * lторсlй э,l,tl

может быть большая сумма. Система закуIIок затяги]]ает BpeM,I, и

потенциальный заказчик уходит из Университета. Как быть в этой части, когда

мы говорим о коммерциализации работъi Университе,га, наших услуг? Itакие

есть направления или видение Министерства в части того, чтобы упростить эти

процессы, снять нормативньiе ограничения?

Дфанасьев д.в., заместитель министра науки и высшего образования

российской Федерации: я предлагаю Вам сформулировать какие ограFIичения

на законодательном ypoBlre мешаlот Вам реши,гь, ч,го. Мы готовы поработать,

Сейчас задача президеI{та и 11рави,гельст]_]t1 - максимально комсЬортЁIо создать

ситуации для инновациоjlIJого разI]итиrI. 
'Гакая форма как малое иЕIFIоI]аI{ио[]ное

предприятие ,r,еоретически могут со,l,ру/{I]ича,I,ь с Университетом, t{o Tai(oe

I]заимодействие FIе являетсЯ эффектиВным. МассовоЙ практики FleT. /]авайr,е

ПосМоТрИМ'какМожноИсПоЛЬЗоВаТЬУжеИМеIоrциесяЗаконолаТеЛЬные
tsозмо}кности, еслИ прИ этоМ обнаруrкится, ч1о нужно cH,ITb какие-то

ограничения, просьба таюке сформулировать и направить в наш адрес,

Милюков В.В., заведующий кафелроЙ компьютерноЙ инженерии и

моделирования Физиtсо-технического иIIсти,гута: Щмитрий Владимирович,

ВЫ FIе моглИ бы помоLIь Университету лицензирова,гь хоть одFIу IroBylo

специалЬность. Мы больпrе 5 rreT пытаемся оl]I(рыть l(омIlью,герtlуI11

безопаспость. Создана необходимаrI ма.l,ериальная база, преподаватели прошли

пере11одготовку, нас поддер}кивает ФlУN4о. N4ы два раза провели Всероссийскую

1

t
t
I

q
l

]

l
,

,{

i

l

]



{
t

ч

1

]

студенческую школу по информационной безопасности, Я понимаIо, что э,гим

занимается другая организация. Я сам являюсь экспертом Росаккредагентс,гва,

Хотелосъ бы открытъ эту специалъность,

ДфанасьеВ д.в., заместителЬ миIIис,гра науки и высшего образоваttия

Российской Федерации: Вы подав али, иВам отказали?

Милlоtсов В,ts,, заведуtоltцllй rcacPelt;roй комIILlO,герrrой рIII}кеIIерии и

моделироваIlия Физиl<о-.гехIIическоI,о иIiс,гиl,у,га: MI)I rIесколъко раз го,говрIJII4

документы, отдавали их в отдел лиtlензировани,I нашl, а даJIьше взаимодейс,гвие

происхоДит на более высокоМ ypoBEIe, но каждый раз что-то останавливает,

ДфаrlасьеВ д.в., заместитель миtIистра tIауки и высшего образоваrlия

Российской Федерации: Дндрей Павлович, есть понимание в чём проблема?

Фалалеев Л.П., ректор ФглоУ во dtФУ им, в,и, Вернадского>>: ocI{oB}Ia,{

проблема с лицензированиеМ у EIac - это то, tITo здания могут не cooTBeTcTI}oBaTb

либо требованиям МЧС, либо пожарных,

A(larlacbeB д.в., замести,I,ель миIIистр,l IL уI(и и высшего обрitзоваIlия

Российской Федерации: я хочу сказать, tITo стандарт по информационной

безопасностИ самый слоrкгlый. В неМ прописано всё, вIIлоть /{о назваI]ия

лабораторий. Нух<но разобраться в aIeM проблема, чтобы помоLIь,

1\{и.грохипаЛ.М.,у.lеrtыйсекрсТ'rрl,У.lеllсlгосоRеl.а:УВаЖаеМый/{ми.грий
Владимирович, на какой стадии нахоли]]сrl l]ollpoc о 11ризнании регалий и с,гажа

ЛНР и ЩНР, как это было сделано для крымчан?

Лфанасьев Д.В.о заместит,ель миI{истра науки и высшего образоваItлlяt

российской Федерации: сейчас идет последняя атадия обсуждени,I закона о

статусаХ новых субъектов. Сразу после этого закона мы доJI)I{ны будем принять

11 норматив}IьiХ актов, в тоМ числе о признании по yLIeHыM степеням, Я надеюсь,

ЧТоЭТоВl^еЧениенескоЛъкИхМесЯцеВраЗрешИ.ГсЯ.

Бабаниll А.д., советник pel{Topa по медициrIсI(ому обрtrзованиIо pI tL yкc:

Щмитрий Владимирович, Вы сказаJIи, что сейчас многие вузы работаюr, над

выработкой новых моделей высшIего образования, я xolly сказать, ч,го при эт,ом

важно не забl,tвать о миFlимуМе базисl;ых rrpoгpaМM, которые нужно выполняl]ь,

в этом плане все вузы о,гмечаю,t е/{иную проблему, Сам этап формирования вуза

сопряжеН С огромноЙ организационноЙ работой, реструктуризацией кафелр,

материальная база,кроме того ковид-эпидемия и диатанционное обучение - это

бич, особенно для медобразования. В таких условиях возникают гrроб,тIемы с

программным обеспечением, с минимумом,гех вопросов, благодаря которым мы

мо}кеМ выгIустиТъ студеFIТа, и oEI станеТ сIlециалИстом, У,tитыватъ нужлlо всё, но

в первуlо очередь - это качество знаний,

АфаrrасьевД.В.,ЗаМесТи.I.еЛЬМинис.ГраIr2rукииI]ысшего
российской Федерации: спасибо большое, у нас вся дискуссия

образоваtlия
сегод}Iя идет о
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том, как обеспечить качество знаний, которое бы устроило и регион, и самих

абитуриеI]тов' И нашУ странУ, посколькУ федеральный университет по

определениlо имеет масштабы деятельности шире, LISM регион, Что касается

соотношения технологий и знаний - никто лучше преподавателей не зIfае]], I(aK

лучше организовать обучение очное лицом к Лицу, практическое, какие

элементЫ можнО в дистаНт, какие нелъзя. I-ie Hy>rtrlo думать, что традиции и

инноI]ации tIротиtsореча]] друI, /цругу,

Нульl,а л.л., дирекl-ор (Dизиtсо-,гехIIи(Iесt(оI,о I,Illcl,иl-yT,1l: за последFIие /{ва

года мы активно работаем в прикладных отраслях, Спасибо, Медкадемии и

АгроакаДемии за то, что ставят нам задачи и мы их мо}кем реализовать, создали

несколъко лабораторий прикладных, создали цеЕIтр искусственного интелJIекта,

У нас существУют два колледжа спо, которые готоI]яТ ЕIеплохих специалистов -
это колледж радиоэлектроники и Таври,lеский коллед)It, Но по законам РФ

ребятаМ доступна толькО одна отсрочка от армиИ, когда они IIоступают к нам, то

им приходит повестка и они уходят служить, После армии FIe все из них

возIrращаlотсЯ в вуз. FIo в то}ке время предприятия оПК остро Hyж/laIoTc,I в

специалИстах. ВозмоrкнО лИ соtsместитЬ эт,И лве LIасти: мЫ бЫ этих ребят

продолЖали учиТь, а э,гИ ребята приносиJIи бы здесь пользу предприятиям oIlK,

FIe знаtо, как это правильI]о сделать: може,г ЭТо аЛI)]]ерна,гивная служба, може1,

вторая отсрочка для СПо дJIrI 1,ех, к,го иде,г I{a работу I] ol]K.

Дфанасьев Д.В.о заместитель министра науки и высшего образования

Российской Федерации: в связи с высокой загрузкой опК и дефицита кадров,

предприятия опк ставят перед правителъством tsопрос о броrrировании)

предоставлении дополЕIиТельной отсроtIкИ тем, кто получил профессиrо СГIо и

рабочую профессию и пришел работатъ I{a предприятия. Возмо}I{FIо, подобFIые

решения булут приняты, но они не имеют отношения к переходу Из спо

высшее образование. ЕслИ они ушлИ и работаIот в оПК и tIри этом заочно учатся

в университете, то тогда они могут 1IолуLIить броrrь или oTcpoLIKy, Нухсно

мотивироватЬ студентоВ верI{утьсЯ посJIе сJlужбы в армии и продолжить

обучеrtие В вузе. Мы сейLIас с,гараемся с,гиl\/tуЛИрова,Гь преемс,гвеIl}Iос,гь

програмМ ме)tлУ специалЬЕIостямИ сгIо и вузами, l"е, Koi,lla старшие курсы сIIо

получают вузо]]ские ДИСЦИПЛИЕII)1, которые гIотом можFIо перезачес,гь, 'I'аким

образом, у ниХ появляеТся больШе стимуЛа потоМ верЕIутъСя и дополучить это

высшее образование, потому что они уже факти,Iески часть программът ву:]а

освоили.

Фалалеев Д.П., ректор ФгдоУ Во (кФУ им. в.и. Вернадского>>: ну что ж

коллеги, тогда у меня есть предложеFIие подвести итоги, У меня три пункта в

решеЕIие. Первое, на мой взгляд, самое масш,габное это разработать

совместFIую программу по/lготовItи педагогиLIеск14х KallpoB для Ресrlуб,ltиltи
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Крым совместно с N4инистерством образования, Второе, подготовить вопросы

для обсуждения на семинаре по конкурентной политике с Комитетом

конкуреНтной политики, Т.О. Вы сперва дол)ItFIьi подготовить свOи случаи,

которые Вы не смоглИ преодолетъ, и предсТавитЬ Itомитету конкурен,гной

политики. Третъе, обязательгtо подготовить предложения по созданию

инфраструктуры для производства российской элементной базьi для вхожi]еFIия в

ГоспрограммУ по электроI]ике (предllоlкени,I дJIя Госпрограммы по

эJlектроllиi(е). Вот такие .гри rIре/{ло)кениr{ в реUtеIrие У,Iеного сове,га. I\4orKe,t,

бы,гь есть у кого*то дlопоrItlеttия?

Лаврик В.В., миtIистр образования, нrrуки и l\{оJIодеяtи Республиrси Крым:

Рабочая группа не только по педагогическому направлениIо, но и другие

направления, которые У rrac дефицитные EIa сегодняшний день,

АфанасьеВ д.в., заместителЬ миIIистра Irауки и высшего образоваttлlя

РоссийскоЙ Федерации: да, подготовка кадров в интересах региона, У меня еrцё

одно оченъ ва}кное предложение: начатъ тIIIательнуIо tlроработку потребносf,и в

приеме ъта2О24 год вместе с регио}Iом, кон,гролъные IlисЬры приема] в частнос,ги

строителъство И Т.Д,, пот,ому tITo тот I]pollecc, коl,орый был в прошлом го/lу, мы

сейчас его фактически должны перезаIIустить заI]ово. Не дожидаясь нашIих

писем, пока утверждается I]овый порядlок, надо HaLIaTb работу FIa 2024 го/J,

согjIасовать потребностЬ l] кадIраХ соI]N,Iес'Гно с региоIIом, с yLIeToM перспек,гиI]ы

инвестиЦионныХ проекl,оl], ра:]ви,гИя соL\иаJIj,}iоЙ сферы, строитеJlьс,l,вtl Itовых

объектов социальных и т. д.

Фа;lалеев д.П., ректор ФгАоУ Во (ItФУ им, в,и, Вернадского>>: Итак, это

tleTBepToe. Единственное тогда по поводу всех остальных, нам тогда необходимо

привлечение всех осталъных работодателей, Тогда Республика говорит, aITo

привлекает ключевых работодателей, где сLIитает, что есть дефицит,

Дфанасьев Д.В., заместитель министра науки и высшего образования

РоссийсtсоЙ Федерации: да, i]ыдеJtить наиболее проблемные сферы, отрасли, в

которых нужна конкретная программа. И ещё одна и/]ея, Сделать качесl,]]енl,{ый

аЕализ трудоустройства выпускни](ов: оl(ольltо реаJIьно уезжае,г'' скольi{о

остае,гся.

Фала;rеев Д.П., ректор ФглоУ l}O <ItclrУ им. I}.И. t}ернадскоI,о>>: XopOпjO,

даI]айте. Исследование приLIин о,гтока кадров,

АфанасьеВ д.в., заместит,ель миIIистрrr науt{и и высшего образовtrltия

РоссийскоЙ Федерации: в широком смысле анализ трудоустроЙства, а там, если

потребуется, то можно и причины.

Фалалеев А.П., ректор ФГАОУ ВО (КФУ

трудоустройства, куда пошли выпускники и

более серьезные вопросы: когда ушли, поLIему

им. I}.И. Вернадского>>: аFIализ

так есть, поэтому поднимаIотся

не закрепились, правильно? Туr:
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поэтому отток. Ну хорошо, коллеги, естъ ли

есть предложение проголосовать, Кто ((за))

ещё предлох(ения? Если нет, тогда

такой проект решения? Против?

Гуманитар EIo - гIедаго гич е ской академии

воздержалисъ? Принято единогласно, Спасибо!

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Разработать совместно с I\1[инистерс,гвом образования, науки и молодlе}i(и

Республики Крым, Министерством здравоохранения Республиrси Itрым,

МинистерствоМ промышЛенноЙ поJlиl]икИ РеспублrикИ КрыМ ПРОГРаI\4МЫ

подго.говки кадров дJlя с(эеры образоваrtия и здравоохранения, инжеIIерных

кадроВ для преДприятиЙ Ресrrублики KpbiM,

Срок: до 22.02.202З
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ответственный исполнитель] директор l уманиT,арнO_rlýлаl ul уl

(филиал) в г. ялта горбунова н.в., первый заместитель директора по yTlgfi,no_

методической работе Института <медицинская академLrя

имениС,И. Георгиевского)) PbiMapeHKo н.в., диреItтор Физико-технического

института Нудьга А.А.
2. Подготовить вопросы для обсуirсдения на семинаре по конкурентнои

поJIитике с Государственным комитетом конкурентной политики Республикrа

Крым.
Срок: до l7.02.202З

ответственный исполнитель: проректор по научной щеятеJIIэгIости

Кубышкин А.В.
З,llоДготовитьПреДJlо)ltенИяПосоЗДаНИIоВФГАоУВокItФУ
им, В.И. Вернадского> (далее Университет) опытного научно-

произвоДственноГо подраздеJIения по производству российской элементной базы,

в том числе на основе разработок научно-педагогиLIеских кадров Университета,

для вхождения в Государственнуlо программу Российской Федерации "Разви,гие

электронной и радиоэлектр онной промышленно сти",

Срок: до 28.02.202З

ответственньтй исполни,гелI): директор Физиtсо-техниtIеского иFlститут,а

FIудьга А.А,
4. СсРормировагь coBMcc,l,Ilo с :]аин,гересоI]аItFlыми I]е/lоNlс,гвами, оргаLlи:]ацияN4и

и ве/]ушими отраслевьtми предприя,гиями Респубltики I{рым предцложения дIJIя

формирования коI]тролъных цифр приема, I] том числе целевого приема, на 2024

гоД и предсТавитЬ иХ В N4инистерство образования, науки и молодежLI

Республики Крым.

Срок: до 30.06.202З

ответственный исполнитеJIъ:

деятельности L{виринько И,А,t
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проректор по у,Iебной методической
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5. ПровестИ аналиЗ трудоус,Гройства RыIIускI]иков Университета и причи}I

оттока кадров из Республики Крым,

Срок: до З0.06.202З

ответственный исполнитеJIъ: директор регионалъного центра содеистви,{

трудоустройству и развития карьеры студентов и выпускников Зиневич С,л,

6. КонтРоJIь за исполнеFIиеМ ЕIастоящего постановлениrI tsозло}Itить на рекIора

ФГАОУ ВО кItФУ им. В,И, Вернадского> Фалалеева А,П,

Результаты голосоваtIия - единогласно,

IIoBecTKa /iFIя исLIерпана,

Председатель Ученого совета

Секретаръ Ученого совета

А.П. Фалалеев

Л.М. VIитрохина
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